

Massenpartei, bei der Vertretung des Programms der nationalen und sozialen Befreiung, im Ringen um die Aktionseinheit der Arbeiterklasse. Folgerichtig wurdest Du in der Kommunistischen Partei Deutschlands zum Initiator der Politik der Einheits- und Volksfront gegen Faschismus und Krieg. Es ist insbesondere auch Dein Verdienst, daß die KPD die einzige Partei in Deutschland war, die - inspiriert von dem großen antifaschistischen Volkstribun Georgi Dimitroff - ein klares Programm zum Sturz des Faschismus und zur Rettung der Nation besaß und es in die Tat umsetzte. Sei es in tiefster Illegalität im Lande oder an den Grenzen, in den verschiedenen Zentren des Exils oder in der Schlacht an der Wolga - stets kämpftest Du in der vordersten Reihe der antifaschistischen Widerstandsbewegung, ein Wegbereiter des anderen, des besseren Deutschlands.

Kampf und Reife der Kommunistischen Partei Deutschlands, an der Du führenden Anteil hattest, waren ein wichtiges Unterpfand dafür, daß 1945 die Vorhut der Arbeiterklasse und die Hitlergegner die historische Chance zu nutzen vermochten, die ihnen der Sieg der Sowjetarmee über den faschistischen deutschen Imperialismus eröffnete. Die entscheidende Voraussetzung war die Herstellung der Einheit der Arbeiterklasse auf revolutionärer Grundlage durch die Vereinigung der KPD und SPD zur Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands. Diesen bedeutsamen Sieg des Marxismus-Leninismus in der deutschen Arbeiterbewegung hast Du, lieber Genosse Walter, mit den Genossen Wilhelm Pieck und Otto Grotewohl maßgeblich herbeigeführt.

Die von der Arbeiterklasse und ihrer marxistisch-leninistischen Partei geführten Volksmassen lösten im Osten Deutschlands die geschichtliche Hauptaufgabe des deutschen Volkes im 20. Jahrhundert. In der volksdemokratischen Revolution wurde der Imperialismus gestürzt, die antifaschistisch-demokratische Ordnung geschaffen und mit der Errichtung der Arbeiter-und-Bauern-Macht der Übergang zum Sozialismus vollzogen.

Mit Fug und Recht können wir heute sagen: Unter der Führung unseres Zentralkomitees und Deiner Leitung hat die Partei das revolutionäre Vermächtnis von Karl Liebknecht und Rosa Luxemburg, von Ernst Thälmann und Wilhelm Pieck nicht nur in Ehren gehalten, sondern in der Deutschen Demokratischen Republik erfüllt. Zu Ende ist im fortschrittlichen Teil Deutschlands der Golgathaweg des deutschen Proletariats. Ein neues Zeitalter in der Geschichte des deutschen Volkes hat begonnen, das Zeitalter des Sozialismus.

So feiern die Bürger der Deutschen Demokratischen Republik Deinen Ehrentag im Besitz und im Bewußtsein grundlegender Errungenschaften und Erfolge. Die Arbeiter und Bauern haben ihre sozialistische Staatsmacht auf-